						0000	PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
								1.7	00 (00 (0000	LEGISLATIVO
							REFURMA	1,7	08/09/2022	LEGISLATIVO
٠	•	•	٠	٠	•					

Truenan PAN y PRD contra el presidente del PRI

Descarrila 'Alito' alianza opositora

Suspenden coalición de 'Va por México' por aval del tricolor a la militarización

> MARTHA MARTÍNEZ Y CLAUDIA SALAZAR

La propuesta del PRI de ampliar la presencia de militares en labores de seguridad pública descarriló a la coalición Va por México, integrada por PAN, PRI y PRD.

Los dirigentes nacionales Marko Cortés (PAN) y Jesús Zambrano (PRD) anunciaron la suspensión temporal de acuerdos de esta alianza y llamaron a Alejandro "Alito" Moreno (PRI) a respetar el acuerdo de no reformar la Constitución.

Esta decisión:

- Paralizará las mesas de trabajo para acordar coaliciones electorales en el Estado de México y Coahuila, donde se renovarán las gubernaturas en 2023 y donde se esperaba que estos tres partidos presentaran candidaturas de coalición.
- Suspende los posicionamientos conjuntos que estos tres partidos han venido realizando en la tribuna de San Lázaro.
- Frena la presentación de un presupuesto alterno de cara a la discusión del Paquete Económico que iniciará hoy en la Cámara de Diputados.
- Arriesga una posición coordinada de la coalición Va por México en la Cámara de diputados con-

tra la propuesta de reforma electoral presentada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador que, entre otras cosas, plantea desaparecer al INE y crear el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas.

"PAN y PRD expresamos nuestra sorpresa y profunda inconformidad con la iniciati-

va que prolonga la militarización del País", manifestaron los líderes panista y perredista, en un posicionamiento conjunto.

"De modo que POR anunciamos la suspensión temporal de nuestra coalición legislativa y electoral, hasta en tanto el PRI no defina con claridad si habrá de honrar la plataforma electoral común que firmamos en 2021 y la moratoria constitucional que firmamos en junio del presente año".

El dirigente priista, Alejandro "Alito" Moreno, minimizó el riesgo de una posible ruptura de la alianza con PAN y PRD, y negó que la iniciativa en cuestión sea a cambio de evitar su desafue-

ro, tras ser acusado de enriquecimiento ilicito por la Fiscalia General de Campeche.

"La Guardia Nacional no está lista, ni cuenta con la capacidad o la fortaleza para enfrentar los desafios actuales en materia de seguridad.

"Por ello, propusimos am-

pliar hasta por 4 años la presencia, el acompañamiento y la coadyuvancia para no desamparar a las familias con el apoyo del Ejército", dijo el dirigente priista.

Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena, cambió también su posición respecto a los priistas, a quienes había acusado de "traidores a la Patría", ahora los reconoció.

"Por encima del interés particular o de partido debe estar nuestra nación. Reconozco sin tapujos a Rubén Moreira (coordinador del PRI en la Cámara de Diputados) y a 'Alito' Moreno por apoyar la iniciativa de la valiente diputada Yolanda de la Torre que garantiza la profesionalización de la Guardia Nacional", manifestó el morenista Mier.





En el arranque del periodo de sesiones del Congreso, el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, habló en secreto con el diputado y líder del PRI, Alejandro Moreno (1) y después con la legisladora priista, Yolanda de la Torre (2), quien presentó la iniciativa que avala la militarización de la Guardia Nacional y extiende su presencia en tareas de seguridad hasta el 2028.

Aprueban proyecto Morena y aliados en Senado

Pasa en comisiones dictamen sobre GN

Discuten reforma hoy en el pleno; amagan activistas con bloqueos

MAYOLO LÓPEZ

Como estaba cantado, con su mayoría y sus aliados en el Senado, Morena aprobó ayer en comisiones, sin ningún cambio, el dictamen de la reforma que permitirá a la Secretaria de la Defensa Nacional asumir el control operativo y administrativo de la Guardia Nacional (GN).

Rechazado por la oposición, que advirtió del riesgo de la militarización de la vida pública, el dictamen será puesto a consideración del pleno de San Lázaro hoy jueves, aunque colectivos que se oponen anunciaron una concentración para "clausurar" la sede parlamentaria.

La reforma comprende cuatro leyes y nueve artículos transitorios: Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, de la Guardia Nacional, Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos.

"Igual y nos llevamos otro sexenio en mejorar la seguridad", reconoció el morenista Félix Salgado Macedonio antes de pedir la rápida aprobación de la reforma.

"No se vale engañar al

pueblo con un discurso en contra de la militarización. Felipe Calderón fracasó en la política de seguridad pública Enrique Peña Nieto fracasó en la política de seguridad pública. Andrés Manuel (López Obrador) fracasó en la política de seguridad pública", señaló el panista Damián Zepeda.

La morenista Lucia Trasviña aseguró que la reforma es de orden administrativo. "No define su naturaleza civil o militar. Se trata de establecer un orden de carácter administrativo o presupuestal".

María Merced González, también de Morena, resaltó



la simpatía que suscitan en el pueblo los soldados.

"La preferencia mayoritaria se inclina por un control militar", argumentó. "¿Qué hacemos hov aquí? No hacemos sino acompañar el sentir de la mayoria. El pueblo manda. La mayoría de la gente opina que la Guardia Nacional debe tener control militar".

González aseguró que lo único que interesa a Morena "es proteger a la sociedad y darle a la gente un remedio efectivo contra la violencia".

De la bancada mayoritaria, Eli Cervantes Rojas consideró que "quienes están más capacitados son los soldados del Ejército mexicano. "Nos dicen que nos vamos a arrepentir, pero creo que sólo nos podríamos arrepentir si el pueblo de México perdiera la confianza y volviera atrás".

Por el PRD, Miguel Ángel Mancera externó su desacuerdo con lo que había planteado la morenista Trasviña, y aseguró que el control operativo y administrativo que el Ejército tendría sobre la Guardia contravendría el artículo 21 Constitucional.

El senador Germán Martinez, del grupo plural, trajo a colación la figura de Benito Juárez para recordar que el oaxaqueño había propuesto una Guardia Nacional de carácter civil.

"La minuta que se presenta traiciona la memoria inberal", dijo antes de recordar que ayer mismo las Fuerzas Amadas ya habían abierto las "cajuelas de los coches. Si les damos todo el poder a los militares, los vamos a corromper. No le demos poder absoluto a nadie. Soy decente, por eso me invitó Andrés Manuel López Obrador a su movimiento".

Por el PRI, Claudia Ruiz Massieu advirtió que profundizar la militarización será contraproducente, puesto que "no hay una mejoría en los indices de criminalidad: eso por sí mismo no ha dado un mejor resultado, vamos a seguir desvirtuando la función que tienen las Fuerzas Armadas en la Constitución".

En la Comisión de Justicia, el dictamen fue aprobado con nueve votos en favor y ocho en contra; en Estudios Legislativos Segunda, con nueve en favor y cinco en contra.



La mayoría de Morena y sus aliados aprobaron en comisiones del Senado la reforma sobre la Guardia Nacional.